

del Remedio, del s. XVII, donde destaca la capilla del Remedio, barroca; la alhóndiga del s. XVI, que fue casa de contratación y posteriormente cárcel. También destacan la Casa del Arco (s. XVII), de los Estudios o Colegio Menor (s. XVI), la casa solar de Santo Tomás de Villanueva y el oratorio y el pórtico de la Casa de la Inquisición. En torno a la calle Cervantes hay una serie de casonas y palacios de interés: el cuartel de los Caballeros de Santiago, la del Marqués de Melgarejo, del s. XVII; el Palacio de los Bustos, del s. XVI, con magnífico patio y portada; y la del Caballero del Verde Gabán, personaje citado por Cervantes en *El Quijote*.

Cerca se encuentra la población de **Villahermosa**, que cuenta con un interesante conjunto urbano. Su plaza es de gran interés y en ella se sitúa la iglesia parroquial de la Asunción, gótica tardía del s. XVI. Destaca una magnífica portada gótica de arquivoltas apuntadas y arco flamígero y, al lado, una bella portada renacentista. Por una carretera comarcal nos dirigimos a **Montiel**, antigua capital del Campo de Montiel. Aquí se encuentran las ruinas del castillo de la Estrella, del s. IX. Otros interesantes edificios son el Castillo de San Pablo, ruinoso también, el santuario del Santísimo Cristo de la Expiración, y la Iglesia de San Sebastián. Continuamos hacia **Albadejo**, en cuyos alrededores se han encontrado restos de una villa tardo-romana con



cuyo edificio de mayor interés es la iglesia parroquial de Ntra. Sra. de la Asunción, gótica del s. XVI y en donde destacan sus portadas. A tan sólo seis kilómetros se sitúa el magnífico santuario de las Virtudes, un conjunto de ermita y plaza de toros declarado conjunto histórico en 1981. La ermita se construyó en el s. XIV con techumbre mudéjar del s. XV y la plaza de toros, de estructura cuadrada, es de 1645.

Continuamos la ruta hasta acercarnos a **Almuradiel**, típica población fundada por Carlos III en su etapa colonizadora; de gran interés es su iglesia parroquial de la Purísima Concepción, declarada monumento en 1982. Y llegamos a nuestra última visita, **El Viso del Marqués**, que fue importante zona de paso durante la reconquista y aldea fronteriza, aquí tuvo su señorío don Alvaro de Bazán, primer marqués de Santa Cruz.

La plaza de Pradillo es el centro de la villa y en ella encontramos la iglesia parroquial de Ntra. Sra. de la Asunción, del s. XVI, y el palacio del Marqués de

ados se encuentra el Ayuntamiento, con balcón voladizo corrido. La plaza fue creada como atrio de la iglesia del Cristo, un magnífico edificio construido sobre un santuario de Santa Elena. Es una de las mejores del barrioco final de la provincia.

Y ahora nos dirigimos a uno de los más interesantes lugares de la provincia: **Villanueva de los Infantes**. Pocas poblaciones cuentan con el destacado patrimonio artístico de Villanueva, su Plaza Mayor con el Ayuntamiento y la gran iglesia parroquial de San Andrés del s. XVI. Otros monumentos son el Hospital

interesantes mosaicos. En lo alto de una meseta, al borde del casco antiguo, se encuentran los restos de un castillo de origen romano, conquistado por los árabes y reconstruido por la Orden de Santiago.

Desde aquí, pasando por Terrinches, nos desviaremos hasta **Almedina**. Entre estrechas callejuelas se levanta la iglesia parroquial de Sta. M<sup>a</sup>. Magdalena, construida sobre una ermita que se hundió en el s. XIV. Continuamos ruta en dirección a **Villamanrique**, en cuyos alrededores se levanta el castillo de Montizón, construido en el s. XIII, y que conserva las murallas del recinto exterior con sus puertas, la torre del homenaje, dos bóvedas de crucería de ladrillo y unos sótanos. En la población destacan la iglesia parroquial de San Andrés, del s. XVI, y la Casa de los Manrique, renacentista, con magnífico patio.

**Torre de Juan Abad** fue señorío de Quevedo entre 1620 y 1645. Su iglesia parroquial es del s. XVI, y en su interior conserva magníficos retablos, un órgano del s. XVIII y unos frescos en las columnas del presbiterio. Su plaza del Ayuntamiento es del s. XVII, con soportales. Retomamos camino en dirección a Santa Cruz de Mudela, pasando por



#### Castellar de Santiago.

Conserva restos de un castillo del s. XIII; la iglesia parroquial es del s. XVIII con una portada barroca y una magnífica imagen del Cristo de la Misericordia.

Desde **Torrenueva**, población cercana al río Jabalón y en la que destaca su iglesia parroquial de Santiago el Mayor, del s. XVI, llegamos por la carretera que va a Valdepeñas, a **Santa Cruz de Mudela**, población muy visitada por sus balnearios, importante zona de caza de la perdiz roja e interesante enclave artesano. Cuenta con un patrimonio arquitectónico

Santa Cruz, magnífico ejemplo de palacio renacentista italianizante, construido entre 1564 y 1588. La fachada es de gran sobriedad y contrasta con la riqueza del interior.

El patio, las escaleras, los salones, todo decorado con pinturas al fresco de estilo manierista y que exaltan las empresas militares del gran Almirante. En el muro que da al jardín se encuentran empotrados los bustos sepulcrales de don Alfonso de Bazán, segundo marqués de Santa Cruz, y su esposa, María de Figueroa. En la actualidad alberga el archivo de la Marina Española.

